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Событие

Главный праздник первокурсников

Эта неделя в одном из старейших технических вузов Юга России – волгоградском

техуниверситете – проходила под знаком посвящения первокурсников в студенты.

Торжественная церемония длилась два дня – 7 и 8 октября.

День первый 

В актовом зале ВолгГТУ собрались первокурсники пяти факультетов: ХТФ, ФТПП, ФТиВ,

ФТКМ, ФЭВТ.

Поздравить ребят с этим замечательным праздником пришел первый проректор-проректор

по научной работе Владимир Ильич Лысак, а также представители факультетов. В.И. Лысак

от имени ректората обратился к новоиспеченным студентам и пожелал успешно окончить

политех и занять достойное место в жизни. Затем ребят поздравили деканы и их

заместители. Так, декан факультета электроники и вычислительной техники А.С. Горобцов

отметил, что главное – проявлять интерес к учебе, и тогда она не будет так трудно даваться.

С.В. Кузьмин, декан факультета технологии конструкционных материалов, пожелал ребятам

крепкого здоровья, чтобы «хватало сил грызть гранит науки». А декан

химико-технологического факультета Е.В. Шишкин намекнул первокурсникам, что

студенческая жизнь – это не только учеба.

После этого наставникам предстояло подать пример первокурсникам: успешно сдать

экзамен, ответив на шуточные вопросы. Разумеется, они выдержали испытание достойно.

Так, например, декан факультета транспортных комплексов и систем вооружения О.Д. Косов

дал короткий и логичный ответ на вопрос, почему танки не делают из того же материала,

что и черные ящики на самолетах: «Потому что танки должны быть зелеными».

Приветствия и поздравления чередовались с яркими, запоминающимися концертными

номерами, подготовленными силами студентов-политехников. Специально для

первокурсников выступили лауреаты и призеры многочисленных конкурсов: СТЭМ «Атас»,

танцевальный коллектив «JUST NAME», солисты ансамбля народной песни «Вечерок», а

также студенты Алина Шипицына, Иван Парамонов, Максим Лохматов, Марина Ахмедова,

Алексей Шилин и Данил Дегтярев. Кроме того, были подведены итоги традиционного

творческого конкурса первокурсников «Кто во что горазд». Самых талантливых определили в

номинациях «Вокальное искусство», «Танец», «Оригинальный жанр», «Лучший конферанс»,

«Театр одного актера» и др. Среди факультетов победителем стал дебютант смотра –

факультет подготовки иностранных специалистов.

Завершился праздничный вечер произнесением клятвы первокурсника. Свершилось!

День второй

На следующий день пройти обряд посвящения в студенты предстояло первокурсникам
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ФАСТИ, ФЭУ и ФАТ. И был все тот же красиво оформленный актовый зал, в котором звучала

музыка. Сценарий праздника не менялся, но в зрительном зале были новые лица. Первым

поздравить первокурсников от лица ректората на сцену вышел В.И. Лысак, в своем

приветственном слове к политехникам подчеркнувший, что достойное образование – залог

будущего жизненного успеха.

Затем перед своими подопечными выступили руководители трех факультетов, которые,

пожелав первокурсникам успешно окончить вуз, дали им ценные напутствия. Например,

декан ФЭУ А.Ф. Московцев обрисовал три пути овладения знаниями, один из которых

самообразование: «Большую часть тех знаний, которые я приобрел в жизни, получена

самообразованием». И в устах доктора экономических наук, профессора, это прозвучало

весомо. И.о. декана ФАТ С.А. Ширяев полушутя попросил молодых: «Не болеть во время

сессии!», а декан ФАСТИ А.А. Яковлев на первых порах пожелал первокурсникам успешной

сдачи зимней сессии.

Однако «проводникам студентов по нелегкому пути в страну знаний» сразу уйти со сцены не

удалось: предстояло пройти традиционное забавное испытание. Шутки шутками, но даже

ответы на вопросы, которые были заданы деканам, можно рассматривать как руководство к

действию. Например, А.А. Яковлев в ответ на вопрос: «Как выглядит с обратной стороны

окно Windows?» заметил, что оно так и задумывалось, чтобы туда никто не заглядывал, и

пожелал сидящим в зале сделать то, что еще никому не удавалось!

И снова радовал сидящих в зале не только первокурсников, но и старшекурсников своим

танцевальным миксом с элементами акробатики «JUST NAME», предельно выразительным

был танец в стиле латино, который демонстрировали Андрей Гнедаш и Юна Бердникова,

душевно пела Алина Шипицына.

С праздником, дорогие первокурсники!

Лилия Булатова, 

Ирина Миронова, 

Наталья Толмачева.

Фото Ильи Скворцова.

Ксения Кальная, 

гр. ЭП-162:

– Мне очень нравится учиться в университете. Прошел всего месяц, и пока во многих вещах я

еще путаюсь, но это скоро пройдет. У нас замечательные преподаватели, декан, его

заместители. Они всегда готовы помочь, а для меня это очень важно, ведь я староста группы.

И, конечно, хочется проявить себя не только в учебе, но и, например, в делах студенческого

совета.

Илья Турицын,

гр. ИВТ-162:

– Прошедший месяц дался мне нелегко: много новых предметов, длительные занятия, но

начинаю привыкать к студенческой жизни. Все преодолимо!

Екатерина Белоусова 

и Анастасия Золонцева, 

гр. Р-153:

– После школы тяжело привыкнуть к студенческой жизни, но у нас все получится. Наша
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группа очень дружная, хорошие преподаватели – пока все нравится. А в будущем, как

творческие девушки, найдем в политехе себе еще и занятие по душе. 
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Выездной семинар

Господдержка предпринимательства: 

механизмы и инструменты

В минувшую пятницу кафедрой «Экономика и финансы предприятий» ВолгГТУ под

руководством профессора С.П. Сазонова был проведен выездной

научно-практический семинар «Механизмы и инструменты государственной

поддержки предпринимательства в Волгоградской области» с участием

преподавателей кафедры, студентов, предпринимателей и представителей

государственных учреждений Волгоградской области. 

Научно-практический семинар был организован при поддержке государственного

автономного учреждения Волгоградской области «Волгоградский областной

бизнес-инкубатор». Его представители выступили перед участниками семинара, познакомив

с особенностями своей работы, мерами государственной поддержки предпринимателей на

ранней стадии их деятельности и др. Были также приведены статистические данные по

инфраструктуре малого и среднего бизнеса в Волгоградской области.

Во второй части семинара состоялись дискуссионные диалоги с представителями

инфраструктуры бизнес-инкубатора, например, с руководителем инжинирингового центра

А.М. Шевченко, рассказавшей об особенностях проведения технологического аудита и

расчета индекса технологической готовности на малых и средних предприятиях региона.

В ходе проведенных диалогов поднимались достаточно серьезные вопросы, касающиеся

проблем субсидирования малого и среднего бизнеса, законодательного регулирования

предпринимательства, привлечения инвестиций в экономику Волгоградской области. В

завершение семинара была организована экскурсия участников по бизнес-инкубатору.

Наш корр.
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Сочи-2014

Политехники-факелоносцы

До начала Олимпийских игр в Сочи осталось совсем немного времени – чуть более 100 дней.

На днях олимпийский огонь уже прибыл в Россию. И эта эстафета олимпийского огня для

нас особенная: во-первых, Олимпиада не проводилась в нашей стране уже более 30 лет, а,

во-вторых, зимние игры у нас пройдут впервые.

И тем приятнее, что к главному символу предстоящих состязаний смогут прикоснуться

тысячи людей, среди которых будут и студенты Камышинского технологического института

(филиала) ВолгГТУ. Дмитрий Пестряков (гр. КТМ-111) и Александр Бугаев (гр. КЭЛ-131)

станут факелоносцами в эстафете олимпийского огня в Волгограде.

Каким же должен быть факелоносец? Специальных требований и ограничений, кроме

возраста от 14 лет, к будущим участникам эстафеты не выдвигалось.
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Тем не менее факелоносец должен быть приверженцем спортивного образа жизни и главных

олимпийских ценностей – дружбы, уважения, стремления к совершенству, а также

победителем и призером спортивных соревнований, каковыми и являются наши политехники

Дмитрий Пестряков и Александр Бугаев. Дмитрий профессионально занимается

пауэрлифтингом уже более 6 лет в детско-юношеской спортивной школе №5 г. Камышина и

имеет множество наград и медалей. В мае этого года Д. Пестряков получил звание чемпиона

Южного и Северо-Кавказского федеральных округов по пауэрлифтингу. Александр

занимается различными видами спорта, такими, как волейбол, плавание, единоборство,

тяжелая атлетика.

Напомним, что в России эстафета олимпийского огня стартовала в Москве 7 октября.

Волгоградский этап, в котором примут участие Дмитрий Пестряков и Александр Бугаев,

пройдет 19 января. Завершится же эстафета 7 февраля следующего года на олимпийском

стадионе «Фишт» в Сочи, где пройдет церемония открытия XXII Олимпийских зимних игр.
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Знай наших!

Медалистам – губернаторскую стипендию

Среди нынешних первокурсников – более 60 человек, которые будут получать

губернаторскую стипендию. 

Это выпускники общеобразовательных учреждений Волгограда и области, имеющие золотые

медали по окончании учебы и ставшие студентами очного отделения. Согласно

постановлению губернатора Волгоградской области такая стипендия выплачивается

студентам 1–2 курсов волгоградских вузов с 1994 года и является материальным и

моральным поощрением талантливой молодежи.

Размер стипендии в настоящее время составляет 1100 рублей (т.е. совпадает с размером

базовой) и выплачивается в дополнение к вузовской стипендии. Кстати, в прошлом году

число губернаторских стипендиатов было на треть меньше.
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Молодежная школа

О квадрокоптерах, роверах, или Кто

проектирует роботов

На этой неделе в ВолгГТУ работает II Всероссийская молодежная школа

«Атомосфера: встраиваемые системы и робототехника – 2013».

Российское подразделение корпорации Intel активно сотрудничает с университетами страны,

способствуя внедрению новейших знаний в области информационных технологий в учебный

процесс. Важным направлением сотрудничества с вузами является организация молодежных

школ. Одна из них – «Атомосфера» – проводится уже второй год на базе ВолгГТУ при

поддержке Intel, СПбГУ, СГТУ и Нижегородского фонда содействия образованию и

исследованиям.

Обучение в школе проходит по четырем направлениям: «Робототехника»,

«Высокопроизводительные вычисления (HPC)», «Мобильные приложения и интерфейсы» и

«Технологическое предпринимательство».

В составе лекторов – специалисты СПбГУ: профессор В.И. Кияев и доцент С.А. Немнюгин;

директор бизнес-инкубатора ИТЦ МФТИ Л.В. Нестеренко; доцент СГТУ Д.Ю. Петров,

менеджер по стратегическому развитию Intel в России И.О. Одинцов, а также профессор,

заведующий кафедрой теоретической механики Е.С. Брискин, преподаватели факультета

электроники и вычислительной техники ВолгГТУ Д.И. Крыжановский, В.Н. Скакунов, Д.В.

Завьялов и др.

Всего в работе «Атомосферы» принимают участие 60 человек: студенты, аспиранты и

молодые специалисты, среди которых представители ВолгГТУ, МГУ, МФТИ, СПбГУТ, СГУ,

СГТУ, ННГУ, НГТУ, ЮУрГУ и др. Слушателям школы были предложены курсы по

робототехнике, техническому зрению, методам искусственного интеллекта, технологиям

разработки программного обеспечения с использованием инструментов Intel, мобильным

технологиям, технологическому предпринимательству.

Участники школы не только слушали лекции, но и выполняли лабораторные работы по

созданию программного обеспечения, связанного с робототехникой, поработали с образцами

и макетами мобильных роботов. Большой интерес вызвали квадрокоптеры (беспилотные

летательные аппараты), а также разработанные студентами ВолгГТУ колесные

робототехнические платформы (так называемые роверы). Представители школы

робототехники Саратовского ГТУ продемонстрировали разработанные ими макеты

беспилотных сельскохозяйственных машин и представили интересный доклад о беспилотных

автомобилях, в частности, о созданной ими беспилотной «Газели». С большим интересом

слушатели школы с помощью жестов управляли игровой программой на базе новой

технологии Intel Perseptual Computing. Эти разработки могут найти применение для нужд

промышленности, сельского хозяйства, МЧС, обороны и в быту. Так, например, многие
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подсистемы мобильных колесных роботов могут быть использованы при разработке

инновационных шагающих машин, о чем говорилось в докладах профессора Е.С. Брискина и

доцента В.Н. Скакунова. «На сегодняшнем этапе существует множество мобильных

робототехнических платформ, но часто для их использования нужен оператор. С

использованием более интеллектуальных систем управления надобность в операторе может

быть устранена», – прокомментировал и.о. заведующего кафедрой ЭВМиС ВолгГТУ А.Е.

Андреев. Кроме того, добавил Андрей Евгеньевич, актуальной является проблема широкого

внедрения высокопроизводительных вычислений, в том числе используемых в

робототехнике, при решении задач моделирования систем управления и сложных

технических систем в целом, что нашло отражение в отдельной секции школы.

В рамках школы состоялся конкурс докладов, во время которого слушатели воспользовались

уникальной возможностью не только представить в жюри свои идеи, но и получить

консультацию компетентных специалистов по их доработке и усовершенствованию.

Лилия Булатова, 

Ирина Миронова.
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Крупным планом

Женщина с большой буквы

С юбилеем!

Принято считать, что технический университет – вуз мужской. Но и в этой компании

сильного пола есть место для прекрасных женщин, которые ни в чем не уступают своим

коллегам. Мудрая, целеустремленная, энергичная, деятельная, обаятельная – все это в

полной мере относится к заведующей кафедрой МЭиЭТ Ларисе Семеновне Шаховской.

Вспомнили мы о ней неслучайно: 10 октября Лариса Семеновна отметила свой юбилей.

Много лет она трудится в политехе, и за эти годы было сделано немало, но обо всем по

порядку.

Приехав более 40 лет назад в Волгоград, Лариса Семеновна пришла на работу в

Волгоградский политехнический институт. Ассистент кафедры политической экономии –

именно с этой должности начала она свой путь здесь. А затем – старший преподаватель,

доцент и вот уже более четверти века заведующая кафедрой. Кстати, Л.С. Шаховская

является первым доктором экономических наук в техуниверситете.

Большую роль она сыграла в становлении экономического факультета университета,

принимая деятельное участие в открытии специальностей «Мировая экономика»,

«Информационные системы в экономике» (1993), «Антикризисное управление» (1997),

«Реклама» (2002), а также в открытии магистратуры по направлению «Международная

экономика» (2003).

Лариса Семеновна – автор многих монографий, учебных пособий и статей по проблемам

мотивации труда, истории экономики, антикризисному управлению. Ее труды находятся в

фондах Национальной библиотеки конгресса США. Л.С. Шаховская является организатором

известной научной экономической школы, а ее ученики, среди которых много докторов и

кандидатов наук, продолжают и развивают научные исследования своего наставника.

Перечислить все заслуги Ларисы Семеновны у нас вряд ли получится. Поэтому предоставим

слово ее коллегам, друзьям, ученикам.

Елена Геннадьевна Попкова, профессор кафедры МЭиЭТ ВолгГТУ:

– Первое впечатление на меня произвели профессионализм и личность Ларисы Семеновны,

когда я училась на втором курсе университета, а она на одной лекции заменила

преподавателя по мировой экономике. Тогда для нас, студентов, это был настоящий

«культурный шок» – ничего более яркого, профессионального мы не слышали. Потом,

работая на дружественной кафедре, я постоянно находилась под воздействием авторитета

известного ученого региона и страны, любимой Ларисы Семеновны. Во время подготовки

кандидатской диссертации приходила к ней как к живому источнику, чтобы почерпнуть

мудрость, знания, опыт. За все, что добилась в жизни, не устану благодарить Бога,

пославшего мне Ларису Семеновну. Столько всего «вдохнуть в меня» смогла только она –

человек-вселенная, Женщина с большой буквы! Моя научная карьера и личностный рост – во
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многом ее заслуга, и любовь к Ларисе Семеновне в моем сердце будет жить всегда.

Елена Геннадьевна Гущина, профессор кафедры МЭиЭТ ВолгГТУ:

– В жизни всегда нужны знания, и мы их стремимся получить, но не всегда есть то место, где

эти знания с успехом можно внедрить в жизнь. Очень важно найти человека, который

сможет дать широкий простор для творчества, и этот человек – наша заведующая кафедрой!

Лариса Семеновна, будьте всегда здоровы. И спасибо Вам за наш постоянный рост!

Елена Михайловна Викторова, выпускница ВолгГТУ, старший преподаватель

кафедры маркетинга и рекламы ВолГУ:

– Уважаемая Лариса Семеновна, с днем рождения! Спасибо за большую роль, которую Вы

сыграли и играете в моей жизни, за все хорошее, что для меня сделали. Желаю Вам больше

хороших учеников, увлекательных путешествий и гармонии во всем!

Екатерина и Антон Конины, выпускники ВолгГТУ, бывшие аспиранты Л.С.

Шаховской:

– Дорогая Лариса Семеновна, искренне поздравляем Вас с юбилеем!

Мудрее Вас на свете не сыскать,

Вы помогали делом и советом!

Сегодня Вам для нас лишь

двадцать пять!

Желаем Вам добра и море света!

Вы так умны и искренне добры,

Вы молодежь тому же учите!

Здоровья Вам и радостной поры,

Чтоб было все, чего давно

хотите Вы!

На этом стихотворном поздравлении, под которым, думается, подпишутся многие

политехники, мы и поставим точку.

Поздравить Ларису Семеновну на кафедру пришли представители региональной

власти, администрации вуза, а также многочисленные коллеги, друзья, ее ученики.

Ректор ВолгГТУ, академик РАН И.А. Новаков от имени всего коллектива и от себя

лично поздравил Ларису Семеновну с юбилеем, отметив ее научный и

педагогический талант, и преподнес ей огромный букет цветов. Кроме того, И.А.

Новаков по поручению губернатора области передал Л.С. Шаховской теплые

поздравления и пожелания главы региона С.А. Боженова и вручил почетную

грамоту. От Волгоградской областной думы именитого юбиляра поздравил депутат

В.А. Кабанов. 
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Совет деканов

Итоги и перспективы

В ВолгГТУ прошло очередное заседание совета деканов, которое провел проректор по

учебной работе Евгений Александрович Захаров.

В повестке дня значилось несколько основных вопросов. С информацией по первому из них

выступил начальник УМУ А.В. Фетисов. Он рассказал о ходе реализации тематического

плана издания внутривузовской литературы на 2013 год и формировании плана издания на

2014 год. Докладчик подробно остановился на итогах выполнения плана, касающихся сдачи

в печать методических указаний и учебных пособий.

Начальник УО Е.В. Стегачев представил информацию об итогах ликвидации академических

задолженностей. Общее количество отчисленных в этом году по результатам летней сессии

ниже, чем в прошлом, однако сократился и контингент студентов. Е.А. Захаров отметил, что

проблемы в сессию у части студентов возникают в основном из-за плохой посещаемости,

поэтому необходимо усилить контроль со стороны деканатов.

В завершение А.В. Фетисов познакомил собравшихся с приказом «О планах и отчетах

кафедр, факультетов и филиалов за учебный год». Также были рассмотрены вопросы,

касающиеся обновления информации на сайте ВолгГТУ, номенклатуры дел кафедр и

деканатов и др.

Наталья Толмачева.
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Конкурс

Наши –  в финале

В поселке Дивноморское Краснодарского края прошел финал ежегодного Всероссийского

конкурса «Студенческий лидер».

На конкурсе собралась молодежь, представляющая студенческие профсоюзы, из разных

регионов России. Волгоградский техуниверситет представляли Алексей Боераков (гр. ТМ-2п),

Виктор Дикарев (гр. ЛХ-529), Антон Макеев (гр. ЭКОМ-1п), Святослав Жидкоблинов

(ЭКОМ-1п), Наталия Юдина (гр. ИМ-2).

Для активных, увлеченных профсоюзной деятельностью ребят каждый день проводились

мастер-классы, а также встречи с известными людьми, которые многого добились в жизни и

могут поделиться своим опытом и знаниями, например, с директором Департамента

государственной политики в сфере воспитания детей и молодежи Министерства образования

и науки РФ Александром Эдуардовичем Страдзе.
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Своими глазами

Я хочу рассказать вам  о Каспийском

форуме…

Делегация иностранных студентов ВолгГТУ в составе Во Куен, Дарко Лоренса,

Насари Ахмеда, Насари Найефа приняла участие в работе Каспийского форума

иностранных студентов, который проводился на базе Астраханского

государственного университета. Вот что рассказала Во Тхи Ле Куен, гр. ХТН-342.

В конце сентября я участвовала в Каспийском форуме иностранных студентов. Его

организаторами стали Ассоциация иностранных студентов в России и Астраханский

государственный университет. Я оказалась в числе 50 иностранных студентов, которые

представляли вузы Москвы, Перми, Волгограда, Ставрополя, Самары, Калмыкии.

Форум открыли ректор АГУ Александр Павлович Лунев, первый президент Всероссийской

ассоциации иностранных студентов Габриэль Анисет Кочофа – сейчас чрезвычайный и

полномочный посол Республики Бенин в Российской Федерации – и действующий Президент

Ассоциации иностранных студентов в России Яо Никез.

На форуме обсуждались вопросы обучения иностранных студентов, проблемы социальной

адаптации, правового статуса, возможности трудоустройства в период каникул,

ответственность за нарушение российского законодательства, а также проблемы сохранения

своей культуры и самобытности и получения знаний о культуре и быте страны пребывания.

Мы с радостью ехали на форум и не ошиблись: нас окружили уважением и теплом. 21

сентября в рамках форума прошел круглый стол на тему: «Я говорю по-русски». Мы

рассказывали о себе, спорили, отвечали на множество вопросов.

Мы погуляли, побывали на набережной Волги, познакомились с достопримечательностями

города. Мне понравилась Астрахань: маленький город, но большая любовь!

В рамках культурной программы мы посетили Фестиваль японского кино, где можно было

пообщаться с гостями из Японии, попробовать японский чай и сладости.

Габриэль Анисет Кочофа сказал, что этот форум – уникальная площадка дружбы и обмена

опытом. «Получение образования в России позволяет строить будущее, это прямой путь к

успеху», – добавил он.
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Я изучаю русский язык недавно и, конечно, понимала не все. Я видела, что люди боялись,

что я не пойму, и говорили «сто раз». Они же хорошие!

Я благодарна всем за организацию Каспийского форума. Замечательная встреча получилась

с очень хорошими друзьями, которые живут в Астрахани, которые приехали из разных

городов, из разных стран мира. В организации и проведении мероприятия участвовало и 50

студентов-волонтеров АГУ. Я люблю волонтеров, они помогали нам с большим энтузиазмом.

Встречи на Каспийском форуме подарили мне новых друзей. Я смотрю на фотографии с

улыбкой! Не могу забыть!
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Не учебой единой

Кто самый  умный

В минувшую субботу в ВолгГТУ прошла игра «Что? Где? Когда?». В состязании

приняло участие 15 команд – из уже опытных старшекурсников и начинающих

знатоков – первокурсников. 

Вопросы конкурса были не только на выявление энциклопедических знаний, но и на логику,

и умение читать между строк. Ответы на многие из них лежали на поверхности.

Результат оказался ошеломляющим – пять команд претендовали на первое место! В итоге

победу одержала «Команда Й» (ФЭВТ, ИВТ-160), II место поделили команды «Мощная мощь»

(ФАТ, АТ-112) и «Тили-тили» (ФЭУ, Э-157), III место заняли «Великолепная тушенка» (ФТПП,

ПП-151) и «Полтора» (ХТФ, ХТ-143).

Елена Ермошина,

гр. ПП-151.
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За безопасность

Берегите себя и своих близких

В настоящее время отделением Государственного пожарного надзора по Центральному

району города Волгограда проводятся проверки объектов жилого фонда с целью

предупреждения жителей о необходимости соблюдения элементарных правил пожарной

безопасности.

Чтобы не произошел пожар, необходимо установить надзор за состоянием электросети и

токоприемников, периодически проверять их исправность посредством наружного осмотра и

с помощью приборов с привлечением специалистов энергослужб. Все граждане должны

знать, что не реже одного раза в три года силовая и осветительная электросеть жилых домов,

в том числе и квартир, должна проверятся на сопротивление изоляции специальной

аккредитованной в установленном порядке лабораторией. Если в жилом доме предусмотрена

установка и эксплуатация бытовых электроплит, то данное оборудование должно проверятся

лабораторией не реже одного раза в год. Подключение новых электроприборов можно

производить с учетом пропускной способности электросети. Монтаж и ремонт

электропроводки и электрооборудования следует проводить с помощью

специалистов-электриков предприятий, имеющих лицензию на проведение данного вида

работ. Электронагревательные приборы включать в электросеть можно только через

штепсельные розетки заводского изготовления. Неисправную электропроводку необходимо

немедленно отключить от электросети. Нельзя пользоваться электроутюгами,

электроплитками, электрочайниками и другими электронагревательными приборами без

подставок из негорючих материалов. Запрещается оставлять без присмотра включенные в

сеть электронагревательные приборы, телевизоры, радиоприемники и другие подобные

потребители электрической энергии. Не допускать применения самодельных

электронагревательных приборов, плавких некалиброванных вставок или других

самодельных аппаратов защиты от перегрузки и короткого замыкания.

Выполнение элементарных правил пожарной безопасности поможет уберечь вашу квартиру

или индивидуальное домовладение от возникновения пожара. К сожалению, многие

забывают, что пожар легче предотвратить, чем потушить, и затем долго раскаиваются. Ведь

каждый пожар независимо от его масштаба приносит много горя людям и большой

материальный ущерб, который несопоставим с материальными затратами, необходимыми

для предотвращения пожара.

Инспекция Центрального отделения Государственного пожарного надзора города

Волгограда обращается к жителям города и района: будьте внимательны и осторожны в

обращении с электроприборами, берегите себя и своих близких, а также свое имущество от

пожара.

ОНД по Центральному району ОНД 

по г. Волгограду 
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УНД ГУ МЧС РОССИИ 

по Волгоградской области, 

3-ПЧ 1-ОФПС по Волгоградской области.

Причиной возникновения большинства пожаров служит оставленный без

присмотра, включенный в сеть самодельный электронагревательный прибор. В

результате чего жилые помещения получают сильные повреждения, причиняется

значительный материальный ущерб.

В круглосуточном режиме работает телефон горячей линии Главного управления

МЧС России по Волгоградской области 8-8442-78-99-99. По этому номеру вы можете

сообщить информацию о фактах нарушения норм и правил пожарной безопасности.
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Студсовет в действии

«Первый месяц в политехе»

Так назывался традиционный межфакультетский конкурс стенных газет первокурсников,

который проходил в минувший понедельник. Много лет его организатором является

студенческий совет университета.

На суд жюри было представлено 20 газет. В них ребята рассказывали о своих группах и

факультетах, делились впечатлениями о первом месяце обучения, строили планы на

будущее: «Студенчество – прекрасная пора: экзамены, зачеты, свиданья до утра…»

Творческие работы оценивались по трем критериям: оригинальность идеи, качество ее

исполнения и содержательность.

Особенно порадовали зрителей студенты ХТФ и ФТПП, которые не только подготовили

интересные яркие стенгазеты, но и проявили творческую активность, выставив на конкурс в

общей сложности 9 работ.

После подведения итогов призовые места распределились следующим образом:

1 место – «Наш первый месяц в ВолгГТУ», гр. ХТ-144 (ХТФ).

2 место – «Наш политех», гр. ХТ-142 (ХТФ).

3 место – «Мы открыли политех», гр. КТО-124 (ФАСТИ);

«Первый месяц в политехе», гр. ПП-151 (ФТПП);

«Первый месяц в политехе», гр. ПП-152 (ФТПП).

Поздравляем победителей!

Марина Руденко, гр. ХТНМ-6.
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Акция

Живое сердце

В холле главного учебного корпуса ВолгГТУ в рамках донорского движения «Живая

кровь» прошла акция «Живое сердце». 

Руководители проекта студентки Ирина Харьковская и Юлия Хиноцкая, а также волонтеры

психолого-социологической службы предлагали всем желающим выразить свою поддержку

донорскому движению, приклеив «капельку крови» на большое сердце из папье-маше.

Кроме того, ребята раздавали красочные листовки с информационным материалом, а также

призывали студентов пополнить ряды доноров. За полчаса, пока проходила акция, 29 человек

изъявили желание помогать людям.

Наш корр.
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Приятного аппетита!

Вкусный сайт

Общеуниверситетские сайты ВолгГТУ пополнились еще одним – появился сайт

университетского общепита, который называется «Столовая ВолгГТУ». На нем вы найдете

меню блюд с названием и весом ингредиентов, а также указанием цен – как в любой

достойной точке общепита: от бистро до ресторана. Кстати, дополняют ценную информацию

многочисленные красочные фотографии.

Но это еще не все нововведения. Как сообщила директор столовой Елена Викторовна Кирина,

в нынешнем учебном году ассортимент блюд заметно расширился, появилось много изделий

из слоеного теста, одних только салатов добавилось 10 наименований! И надо сказать, что

новая продукция уже пришлась по вкусу многим студентам вуза и его сотрудникам. По

словам руководителя университетской столовой, улучшение качества приготовленных блюд

и их разнообразие в немалой степени связаны с приходом на работу мастера-повара,

заведующей производством Галины Федоровны Ступиной.

Так что приглашаем вас зайти на сайт столовой ВолгГТУ, а также в саму столовую.

Приходите! Не пожалеете!

В столовой организовано питание в 3-х залах: на третьем этаже – в обеденном зале на 80

посадочных мест, на втором этаже в помещении для бизнес-ланча на 50 посадочных мест, в

банкетном зале на 100 посадочных мест, где можно заказать проведение торжественных

мероприятий.

*      

В коллективе работают квалифицированные повара 5-го разряда под руководством

мастера-повара.

*      *

Бизнес-ланч и мероприятия обслуживают официанты. 
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